



Telefon +41 (0)52 632 73 61  
Fax +41 (0)52 632 72 00  
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

## **Aus den Verhandlungen des Regierungsrates**

### ***Geschäftsbericht der Gebäudeversicherung***

Der Regierungsrat unterbreitet dem Kantonsrat den Geschäftsbericht 2007 der Gebäudeversicherung des Kantons Schaffhausen zur Genehmigung.

Die Gebäudeversicherung weist wegen der sehr tiefen Schadenbelastung trotz ungünstiger Börsensituation ein gutes Jahresergebnis aus. Die Schadensumme liegt mit 1,3 Mio. Franken deutlich unter dem langjährigen Mittel. Bei einem Kapitalertrag von rund 2 Mio. Franken und nach Bildung neuer Rückstellungen für Prämienrabatte von 1,35 Mio. Franken schliesst das Geschäftsjahr 2007 mit einem Überschuss von 470'000 Franken ab. Dieser Betrag fliesst in den Reservefonds der Gebäudeversicherung. Der Reservefonds erhöht sich dadurch auf 74,7 Mio. Franken. Dies entspricht 3,6 Promille des Versicherungskapitals. Eine solche Reservenhöhe genügt den versicherungstechnischen Anforderungen.

Die Feuerschäden lagen mit einer Schadensumme von 1,1 Mio. Franken unter dem langjährigen Mittel. Die Elementarschäden erreichten sogar lediglich 18 Prozent des langjährigen Mittels. Der Kanton Schaffhausen blieb im Jahr 2007 von den schweren Sommergewittern weitgehend verschont. Aufgrund der guten Rechnungsabschlüsse 2006 und 2007 hat die Verwaltungskommission der Gebäudeversicherung beschlossen, den Versicherten auf der Jahresprämie 2008 einen Rabatt von 20 Prozent zu gewähren.

### ***Neue Gewässerschutzkarte des Kantons und neue Grundwasserschutzareale***

Der Regierungsrat hat eine neue Gewässerschutzkarte für den Kanton Schaffhausen verabschiedet. In dieser vom Bundesrecht vorgegebenen Karte sind die einzelnen Gewässerschutzbereiche und die Grundwasserschutzareale enthalten.

Gleichzeitig wurden zwei neue Grundwasserschutzareale in Neunkirch und Ramsen festgelegt. Das Areal in Neunkirch liegt östlich der Gemeinde im Gebiet Erlen. Dafür wurde das bisher bestehende Schutzareal westlich von Neunkirch aufgehoben. Das neu ausgeschiedene Areal liegt aus Sicht des Grundwasserschutzes und der Qualität günstiger. Das bestehende Grundwasserschutzareal südlich von Ramsen soll wie bisher eine künftige Grundwasseranreicherung ermöglichen. Das Schutzareal wurde allerdings verkleinert. Eine Kiesgrube und das Siedlungsgebiet Wilen wurden aus dem Areal herausgenommen. Die Pläne und Reglemente der Grundwasserschutzareale Neunkirch und Ramsen werden während 20 Tagen beim Tiefbauamt des Kantons Schaffhausen öffentlich aufgelegt.

### ***Leistungsvereinbarungen im Kulturbereich***

Der Regierungsrat und der Stadtrat Schaffhausen haben in zustimmendem Sinn von der Erneuerung der Leistungsvereinbarung mit der Tanztruppe Kumpane Kenntnis genommen. Diese Leistungsvereinbarung bildet einen Teil der kulturellen Förderstruktur. Sie gilt neu von 2008 bis 2010. Die bisherige, seit 2005 bestehende Vereinbarung hat sich bewährt. Der Leistungserbringer hat grössere Planungssicherheit, während Kanton und Stadt Schaffhausen klar definierte kulturelle Leistungen gezielt fördern können.

Eine neue, auf fünf Jahre befristete Leistungsvereinbarung wurde mit dem Musik-Collegium Schaffhausen ausgehandelt. Das Musik-Collegium Schaffhausen ist der herausragende Anbieter und seit langen Jahren etablierte Organisator von Konzerten der Klassik. Mit der neuen Leistungsvereinbarung soll für das Musik-Collegium Schaffhausen die Planungssicherheit erhöht werden. Gleichzeitig können Kanton und Stadt Schaffhausen einen gezielten Beitrag an die Organisation und Durchführung von Konzerten der Klassik mit hohem Anspruch und Ausstrahlung in die Region Schaffhausen leisten.

### ***20'000 Franken für Wirbelsturmopfer in Burma***

Der Regierungsrat hat als Soforthilfsmassnahme für die vom tropischen Wirbelsturm "Nargis" betroffene Bevölkerung in Burma einen Betrag von 20'000 Franken gesprochen. Damit wird die Spendenaktion der Glückskette unterstützt. Im Vordergrund der Hilfsaktivitäten steht die Versorgung der betroffenen Bevölkerung mit Nahrungsmitteln, Trinkwasser, Entkeimungstabletten, Notunterkünften und Kleidern.

Ebenso hat der Regierungsrat die Hilfsaktion der Caritas Schweiz für die von der Ernährungs-krise in Afrika, Lateinamerika und Asien betroffene Bevölkerung mit einem Beitrag von 10'000 Franken unterstützt.

Schaffhausen, 6. Mai 2008  
bis und mit Nr. 17/2008  
17/2008

*Staatskanzlei Schaffhausen*